

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 37.

NUM. 12.010

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre.. 5,50 "
Por un mes.... 2,50 "
Por trimestre.. 7 "

JUEVES 16 DE MAYO DE 1889.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS UTILES.

La respiración de las plantas.—Un grano no puede germinar ni en el vacío, ni en el azo, ni en el ácido carbónico, etc. Su embrión no se desarrolla si no está colocada en el oxígeno ó en el centro de un oxígeno, como un animal se apodera del oxígeno, combina una parte con el carbono que entra en la composición de sus tejidos y arroja el ácido carbónico.

Los nuevos botones respiran como en embrión. Todas las partes de las plantas que no contienen clorófilo ó materia verde, tales son ordinariamente las flores, los frutos maduros, etc., todas las plantas sin clorófilo, respiran como los botones, los embriones, es decir, como los animales.

Las partes verdes de las plantas tienen una respiración (si es permitido dar este nombre á los dos fenómenos) cuyos resultados son diferentes, según se verifique bajo la influencia de los rayos del sol ó de la oscuridad.

En la oscuridad, y aún en la sombra, las partes ejecutan los mismos fenómenos que los embriones, los botones; las partes verdes, los animales, absorben el oxígeno y dan el ácido carbónico. Expuestas al aire libre, á la influencia de los rayos del sol, obra de otro modo; absorben el ácido carbónico, guardan el carbono y exhalan el oxígeno.

Este fenómeno de exhalación de oxígeno es mas frecuente de lo que parece al pronto, pues no hay casi ninguna planta que, aun con calor no contenga el clorófilo, y la acción directa del sol se ejerce continuamente de la superficie á tal ó cual horizonte. La intensidad de la acción es excesivamente variable.

De estos hechos resulta: que las plantas respiran el aire por su respiración, como los animales en todos los casos á excepción de uno solo; cuando sus partes verdes están expuestas al aire libre, á la acción del sol.

Hé aquí por qué la higiene recomienda dormir en una habitación donde hay plantas ó porciones de plantas; por qué conviene renovar á menudo el aire durante el día, en los departamentos donde hay bouquets de plantas de colores; por qué aconseja colocar las jardineras y tientos cerca de las ventanas, para hacer que reciban las plantas los rayos solares.

La privación del sol produce en los órganos verdes de las plantas un efecto casi análogo al que producen las calles oscuras sobre los habitantes de algunas grandes ciudades.

Estos habitantes, de color pálido y flacos, parecen preparados para recibir el germen de todas las enfermedades.

Las vegetales, que al aire desarrollarían materia verde, se secan cuando se las sitúan en la oscuridad; sus tejidos pierden el color, se ponen flojos, acuosos, sin sabor.

La decoloración es, sin embargo, solicitada á veces por los jardineros; así las matas de la achicoria se ligan para que el centro quede en la oscuridad, y por consiguiente, no amargue ni se ponga verde; las ensaladas cultivadas en la oscuridad no desarrollan nunca el clorófilo; la parte central de las coles, cubiertas por las hojas que las rodean, quedan sin color verde; lo mismo sucede con los apios, cardos, etc.

La luz cenicienta de la Luna.—El astrónomo Hevelio hace presente que la región oriental de la luna es menos reflejante que la occidental, circunstancia que constituye un nuevo conflicto respecto de la intensidad de la luz cenicienta en los dos periodos lunares.

Finalmente, no debe olvidarse que la pupila está más dilatada despues de las tinieblas de la noche, que despues de las horas claras del día, y que por consiguiente la vista es más sensible en la madrugada, que es cuando aparece la luna en los días de menguante.

Arago, que se ocupó bastante de la cuestión de que tratamos, ideó un medio de valorar la intensidad de la luz cenicienta, comparándola con la intensidad constante de la luz del resto del disco.

Refiere este astrónomo en su *Deuxième memoir sur la photométrie* que Lauger hizo (según instrucciones del mismo Arago) experiencias fotométricas para comparar el brillo, á superficies iguales, de la luz cenicienta ó secundaria de la luna con la luz primaria, y que tomando esta por unidad, encontró para el brillo de aquella:

1 en el creciente:
7030
1 en el menguante.
40000

La luz cenicienta permite á veces á la simple vista, observar las grandes manchas de la luna, y con ayuda del telescopio pueden verse aun los varios detalles de la superficie de nuestro satélite.

La luz cenicienta presenta otro fenómeno óptico bastante sensible, y de fácil explicación: la parte iluminada por el sol, parece de mayor diámetro que la que está bañada por la luz cenicienta: esto es á lo que los ingleses llaman "la luna vieja en brazos de la nueva." La causa de este fenómeno es la *irradiación*, que hace que los objetos se vean tanto mayores cuanto mayor es la luz que los ilumina.

Para terminar este artículo diremos dos palabras respecto al calor de la luz cenicienta.

El 14 de Febrero de 1774, Lambert, según refiere Humboldt en su *Cosmos*, observó con un anteojo llamado *investigador* que la luz cenicienta se convertía en un tinte de aceituna, tirando á amarillo, que atribuyó al reflejo de las grandes florestas de América del Sur. Más tarde Arago ha observado tambien ese *verde oliva* en la luz

cenicienta, que explica por el contraste producido por el anaranjado del creciente luminoso, aunque á la vez se pregunta, si no influirá tambien al *azul-verdoso* reflejado en el disco de la luna por la atmósfera terrestre, y alguna falta de acromatismo en la luneta con que se observa.

Klein ha encontrado la luz cenicienta, en un telescopio acromático, de un *verde-gris*, y Possner la ha visto azulada en un buscador de cometas.

C. de U.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 11 se abre á las tres de la tarde.

El Sr. Escudero presentó una exposición pidiendo que se apruebe pronto el proyecto de ley creando la carrera de secretarios de Ayuntamiento.

Orden del día.
Se votaron definitivamente los proyectos de ley autorizando la construcción de los ferrocarriles de Bilbao á Lezama y de Dos Caminos á Zorroza.

El señor Ulloa y Rey apoyó otra enmienda pidiendo que la incompatibilidad de los concejales se hiciera extensiva á todos los Municipios sin excepción, y que los alcaldes y tenientes fuesen elegidos directamente por el cuerpo electoral.

El señor marqués de Trives se levantó á recoger algunos cargos que el orador había dirigido á los conservadores, manifestando el señor Ulloa que retiraba todas sus palabras que pudieran molestarles.

El Sr. Montero Rios contestó al señor Ulloa en nombre de la comisión.

Le contestó tambien el señor ministro de la Gobernación, y fué desechada la enmienda en votación ordinaria.

La comisión aceptó, como autorización, una enmienda suscripta por el señor marqués de Aguilar de Campó.

Abierta discusión sobre el artículo único del dictámen, se concedió la palabra al señor Fuenmayor, y en vista de haber en el salón de sesiones 18 senadores, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

CONGRESO.

La sesión del 13 se abre á las tres.

El señor García Prieto denunció algunos abusos municipales en la provincia de León.

El Sr. Azcárate pidió que cuando el gobernador de Madrid termine la inspección del Ayuntamiento, se remita al Congreso nota del resultado.

El Sr. Suárez Inclán reclamó el expediente sobre provisión de vacantes en los cuerpos de escala cerrada de Ultramar.

El ministro de la Guerra contestó que

siendo insostenible la situación, en lo que se refiere al pase á Ultramar, pronto presentará un proyecto de ley, y que mientras tanto suspenderá por una real orden los sorteos.

Contestando á preguntas hechas en sesiones anteriores por el Sr. Alix, añadió el Sr. Chinchilla que todos los ascensos concedidos han sido reglamentarios.

El señor Manteca recordó tambien que tiene presentada con anterioridad otra proposición sobre supresión de las Diputaciones provinciales, y que siendo de carácter económico, es también preferente.

El Sr. Villaverde defendió su proposición, solicitando un recargo de 30 por 100 en los derechos actuales sobre los cereales y sus harinas, de modo que pague el trigo 3'21 pesetas por cada 100 kilos; la harina de trigo, 4'72; los demás cereales, 0'93, y sus harinas, 1'35.

Señaló como principales causas de la crisis agrícola, la ruínosa competencia que con el inmenso desarrollo de la agricultura y del comercio hacen los Estados Unidos, la India y la Australia, y la depreciación de la plata, añadiendo que ha llegado la oportunidad de acudir á la defensa contra la concurrencia extranjera con los recargos arancelarios, que son el único remedio para el mal que siente el país, ó cuando menos, de establecer un derecho compensador que con gran facilidad auxilia al Tesoro y no perjudica á los contribuyentes.

Recordó que en toda Europa se defienden los derechos compensadores, y que España, más que ninguna otra nación, necesita compartir las cargas que sufre el productor con el importador extranjero.

El Sr. ministro de Hacienda contestó al Sr. Fernández Villaverde con un largo discurso, y se levantó la sesión á las ocho menos diez.

El señor ministro de Hacienda comenzó recordando que en el poco tiempo que lleva desempeñando la cartera de Hacienda, ha pronunciado cuatro discursos sobre la cuestión arancelaria.

Negó que la proposición que se discutía fuera práctica, porque con la subida arancelaria no tendrían rápido remedio los males de la agricultura.

La defensa del aumento de los aranceles contra las malas cosechas de dentro y las buenas de fuera, viene á ser lo mismo que pretender guarecerse con una sombrilla de un huracán.

El orador encuentra como un poderoso remedio, mientras dure el gran desequilibrio industrial que existe entre Cataluña y las demás provincias españolas, el favorecer el tráfico de las provincias del interior á las del litoral, estableciendo como una protección mútua.

A las ocho menos diez se suspendió el debate y terminó la sesión.

Seccion oficial.

ALCALDÍA CONTITUCIONAL DE CORDOBA.

Encontrada una caballería mayor sin dueño conocido en el lugar nombrado de Miraflores en este término, y constituida en depósito, se anuncia al público para que la persona á quien pertenezca pueda producir la reclamación oportuna.

Córdoba 13 de Mayo de 1889.—J. B. Sanchez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Correo*:

"Ha oido nuestro apreciable colega *Las Occurrencias* el rumor, que solo en tal concepto consigna, de que en el proceso famoso por el crimen de la calle de Fuencarral, tanto el fiscal como los representantes de la acción pública, y el defensor de la Higiene Balaguer, señor Galiana, modificarán sus conclusiones despues de la terminación del juicio, que según cálculos del colega, no será antes del día 20 del actual."

—*La Epoca* pone anoche término á la polémica suscitada sobre la suerte que cabrá á la ley del sufragio con las siguientes líneas:

"Soberana de tan eximias virtudes sancionará ó no sancionará el sufragio, cuando llegue, si llega, á ser ley, y lo que en su sabiduría determine eso será acatado y defendido por todos los monárquicos, que no á menos obliga la religión de la obediencia, aunque esto no escluya que combatan aquel principio cuantos lo creen peligroso, y lo reformen despues según los resultados que en la práctica se contrasten."

—Ha llegado á Madrid el embajador de España en París don Fernando Leon y Castillo, y ha conferenciado ayer tarde con el presidente del Consejo de ministros.

—La ley de alcoholes será aprobada en el Senado probablemente en esta misma semana.

—Hoy comenzarán las audiencias de la comisión encargada de la reforma de la contribución industrial.

—Es muy posible que hoy mismo se firme el decreto autorizando la lectura á las Cortes del proyecto de ley de la hipoteca marítima.

—Desde las primeras horas de la tarde notóse ayer gran concurrencia en los pasillos del Congreso.

Iban los conservadores resueltos á pelear si por cualquiera circunstancia el gobierno ó la mesa hubieran tratado de restringir el debate.

El Sr. Cánovas, que fué al Congreso

— 100 —

cerebro. Sentía nacer en su corazón una duda tocante á la lealtad de su pariente Hervé de Vaunoy, y esta duda, cuando apenas, crecía y crecía hasta volverse terrible como la realidad. Creyó la voz lejana y amenazadora del pobalino, anunciándole la ruina de su

Échó una mirada de desaliento á Pedro, y arrepintióse de haberle hecho salir su espada.

—Vuelve á tomar tu arma, hijo mio, por encima de esos pisaverdes, y velar por el niño.

Pedro obedeció como siempre. Desembarcóse de las manos que lo sujetaban un esfuerzo poderoso; pero la multitud había aumentado; los criados y los criados se habían unido á la escolta y Pedro cayó por tierra. Al caer cerró los ojos hacia su amo llenos de una tristeza.

—No he podido! murmuró, como si quisiera disculpar una desobediencia. Nicolás Tremi inclinó la cabeza.

— 101 —

—Pobre Jorge! dijo; que Dios me castigue, y tenga piedad de él!

Juzgando madama Carnavalet que su desmayo se había prolongado bastante, volvió en sí; el regente dió orden de regresar.

Mostróse por todo el camino sumamente alegre, y amable en estremo. Solo al subir las gradas del castillo inclinóse al oido de Dubois el abad, y pronunció el nombre de la Bastilla. Inclinóse Dubois en señal de obediencia.

Era la sentencia de Nicolás Tremi, y del honrado Pedro su escudero.

VIII.

TUTELA.

Algunas horas despues de la estraña batalla que hemos referido, Nicolás Tremi y su escudero fueron encerrados en la Bastilla.

— 104 —

che y día con la posesión del rico dominio de Tremi, y hé aquí que de improviso se realiza este sueño. Pobre ayer, y no poseyendo otra cosa que una capa raída de hidalgo de gotera, despertábase hoy más opulento que un miembro de la alta nobleza bretona, lo cual era en efecto para trastornar el juicio del hombre más ambicioso, y Vaunoy lo perdió del todo.

Es verdad que, bien mirado, esta opulencia no tenía nada de real. El castillo con sus dependencias no era otra cosa en manos de Hervé que un depósito, y su papel el de un administrador. Pero para quien sabe conducir su barca este papel puede conducir muy lejos. El hombre es mortal, el pupilo está sometido á esa multitud de azares deplorables que amenazan á nuestra pobre humanidad. Se muere por no comer bastante, ó por comer demasiado se está expuesto á ser devorado por un lobo, y aún hasta ahogarse... Qué sé yo?... Más adelante, hay duelos, caídas de caballos, y el amor,

— 97 —

Un silencio profundo siguió á estas palabras. Todos presentan un acontecimiento extraordinario. En el momento en que el regente abría la boca para ordenar definitivamente á sus caballeros que apartasen al viejo breton, previólo éste, y se volvió á su escudero.

—Haz apartar á esos hombres! dijo friamente.

Pedro espoleó su robusto caballo en medio de las oleadas de cortesanos, los cuales, rechazados con vigor irresistible, se arrojaron á derecha é izquierda.

Durante un segundo,—uno solo,—halláronse frente á frente Felipe Orleans y Nicolás Tremi. Este corto espacio de tiempo bastó al anciano, el cual, alzando su macizo guante de búfalo, dió con él en pleno rostro al regente de Francia, gritando con voz atronadora: —Por la Bretaña!

Treinta espadas amenazaron su pecho en un instante. Las damas fingieron desmayarse. El desenlace sobrepujaba toda previsión.

13

temprano, lo anunciaba así en medio de un corro numeroso.

Hemos tolerado, decía el jefe del partido conservador, dos años de reformas militares; hemos tenido la abnegación de no promover debates económicos; no hemos hecho nunca campaña obstruccionista. Si ahora, usando de rigor reglamentario, se pretendiera que la proposición del Sr. Villaverde quedara discutida y votada en un solo día, yo trataría de impedirlo por todos los medios. Presentaríamos otras proposiciones incidentales; discutiríamos, aunque no quisieran, el problema económico, y yo mismo promovería un debate ó terciaría en el que se plantee hoy.

Además de esto, que ya es bastante, y que produjo el natural efecto al gobierno cuando lo supo, el Sr. Villaverde anunciaba que su discurso duraría tres horas, más bien más que menos.

La actitud de los conservadores era justificada luego por muchos ministeriales.

El gobierno cedió y ya no hubo duda que tendríamos debate económico para algunos días.

Descartado esto, todos los esfuerzos se dirigieron á investigar en qué sentido se expresarían y cómo iban á votar los prohombres de la mayoría, los jefes de grupos.

Los amigos del Sr. Martos, según se anunciaba, querían á toda costa votar en favor de la proposición.

Los del Sr. Montero Rios estaban inciertos; como su jefe se marchó sin darles instrucciones, no sabían si votar en un sentido ó en otro ó si abstenerse.

De los gamacistas se dijo primero que votarían en pró; pero después se supo que el Sr. Gamazo, no satisfecho del todo con las declaraciones del ministro de Hacienda, quería que el Sr. Sagasta fuera más explícito, para atemperar luego su conducta á lo que diga el jefe del gobierno.

Ultimamente, anoche afirmaban personas que conocen al Sr. Gamazo que se abstendría.

Lo cierto es que la actitud de los demás grupos, y quizá la de algunas minorías que están cerca del gobierno depende de lo que haga el Sr. Gamazo.

Este tiene, pues, en su mano el medio de crear un conflicto grave á la situación. Si vota en pró, al voto suyo y al de sus amigos se unirán los de los martistas, los de los amigos del general Cassola, quizá los de los amigos del Sr. Montero, y seguramente los de las minorías reformista y democrática monárquica.

—Algunos periódicos han dicho que el señor conde de Xiquena no había admitido en el último consejo el decreto del señor Canalejas, que dictó cuando fué ministro de Fomento, relativo á los exámenes en los colegios privados. Lejos de ser cierto, el señor conde de Xiquena está en un todo conforme con el citado decreto.

—Jaen, 13 (6, 30 t.).—Esta tarde á las dos, en su casa, calle de Carrera, de esta capital, la señorita doña Dulce Nombre Perez ha sido herida con dos tiros de pistola por su hermano D. Rafael, de 33 años y casado.

Las heridas la fueron ocasionadas en la cabeza y en el costado izquierdo.

El agresor ha sido preso.

—Tan pronto como termine el debate económico, el diputado valenciano, Sr. Manteca, apoyará su proposición, en la cual pide se reduzcan á ocho distritos las cuarenta y nueve provincias de que consta nuestra península.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris, 13.—Ya se conocen los resultados definitivos de la elección de un senador, verificada en el departamento del Sena.

El Sr. Revier, oportunista, ha sido elegido por 315 votos contra el Sr. Lefevre, que obtuvo 308.

La elección tuvo por objeto cubrir la vacante, por defunción, que dejó el señor Songeon.

Paris, 13.—En Narbona ocurrieron serios desórdenes á consecuencia de las elecciones municipales celebradas en aquella ciudad. Los socialistas, resultaron vencedores. En el colegio electoral se produjo un ruidoso conflicto.

Los socialistas, capitaneados por el diputado Ferroul, recorrieron las calles cantando la Marsellesa.

Belgrado, 13.—Continúan las dificultades entre la regencia y el rey Milano, respecto del regreso á esta capital de la reina Natalia.

Los regentes han dirigido una carta á Milano manifestándole que no podían impedir la vuelta de la reina. Dicen que lo convenido fué solo que no se permitiera la estancia en Belgrado de la reina, si el rey Milano se encontraba aquí, pero que permaneciendo éste ausente, no hay razón alguna que se oponga á la venida de la reina Natalia.

Lisboa, 13.—La sociedad antiesclavista portuguesa ha resuelto el envío de delegados al Congreso internacional, organizado por el cardenal Lavigerie, para tratar de los medios conducentes á la abolición de la esclavitud, particularmente en Africa. Dicho Congreso se reunirá en Lucerna en agosto próximo.

Paris, 13.—El proyecto encaminado á érigir una estatua á Thiers, es vivamente combatido por los socialistas y comunistas, pero esta oposición ha despertado simpatías en los republicanos moderados y en la gente de órden, y se cree que la suscripción pública dará grandes resultados. Los anti-boulangieristas quieren aprovechar esta circunstancia para glorificar al hombre que con tanta perseverancia combatió los poderes personales.

Tiflis, 13.—El shah de Persia, pasó ayer la frontera de Rusia cerca de Diulfa, siendo recibido solemnemente por los dignatarios del imperio y una guardia de honor de 150 cosacos.

El shah se propone visitar á Paris y otras capitales europeas. No se sabe todavía si realizará su primitivo propósito de hacer una excursión por España.

Berlin, 13.—Una comisión de la junta de los huelguistas mineros de Dortmund, ha venido á Berlin con objeto de entablar negociaciones para resolver el conflicto.

Paris, 13.—Mañana inaugurará sus reuniones con una misa solemne en la Iglesia de Santo Tomás, la asamblea de católicos en Paris.

Por la noche y bajo la presidencia del arzobispo de esta diócesis, se celebrará la primera sesión, leyendo un discurso el senador Chesnelong, acerca de la revolución francesa de 1789. La asamblea dirigirá un mensaje de adhesión al Papa, haciendo votos por el restablecimiento de su independencia temporal.

Paris, 13. Las entradas para la Exposición escedieron ayer de 160000.

La afluencia de público era tal, que produjo grandes apreturas en algunas de las salidas.

El ministro de Comercio toma las convenientes medidas para evitar la reproducción de estas escenas.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Mayo de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

El juicio oral ha tenido mucho interés.

Prestó declaración el Sr. Juderías, y afirma que al Coronel Ossio le oyó decir algo de haber visto salir á Varela á las once de la noche del 1.º de Julio, y nadie podrá mejor que él aclarar esto, y que por el tiempo transcurrido no puede precisar los términos en que lo dijo.

Contestando al Sr. Ruiz Jimenez, que recuerda haberle oído al Coronel que vio salir á un hombre, que se unió con otro, que también acababa de salir de la casa del crimen, y que dichos hombres tomaron el tranvía hacia la Puerta del Sol.

Después declaró una nodriza que fué de los niños del Sr. Mariani, que había visto á un hombre que subió la escalera, con el sombrero echado á la cara. Dice que con posterioridad, un caballero le dijo á la portera el día 2 por la tarde no dijese nada de lo que supiera.

Dicho caballero era uno de los que, según ella, habían acompañado al Juzgado en las diligencias practicadas por la mañana.

La inquilina del piso tercero doña Purificación Ferrer, dijo que en la mañana del 29 de Junio una parienta suya vió en la escalera dos hombres de malas trazas, y añade que á la una de la noche del día del fuego se asomó á la ventana del patio y vió á un hombre apoyado en la ventana de la escalera del cuarto donde se cometió el crimen.

Asegura que la ventana del piso segundo de la escalera estaba abierta á la una de la madrugada; pero se ignora si fué abierta después de conocido el fuego.

En el Senado quedó aprobada la reforma al art. 62 de la ley municipal.

Se ha verificado en esta ciudad una reunión magna de labradores, para ocuparse del conflicto provocado por la resistencia de los fabricantes, excepto el Sr. Lachica, á permitir que la subcomisión entre en sus fábricas y examine los jugos.

Ha reinado un órden completo, y las autoridades han estado muy prudentes.

Se ha acordado llevar á los tribunales á los fabricantes que se resisten á cumplir el contrato.

El salon de Conferencias del Congreso ha estado bastante animado, notándose muchos cabildos y conferencias con motivo de la presencia del General Lopez Dominguez.

Dicese que éste conferenció con los señores Cassola, Romero Robledo, Gamazo y Martos acerca de los asuntos del día.

Algunos de los conjurados no desisten de su empeño de pretender dar la batalla al Gobierno, pero cuando llegue la hora nos convenceremos de su impotencia.

No falta quien afirma que el Sr. Gamazo explicará su voto; separando toda significación política al abogar por la reforma arancelaria.

Al Sr. Martos le han visitado los señores Cassola, López Dominguez, Gama-

zo y Romero Robledo, permaneciendo largo rato en el despacho de la presidencia de la Cámara.

Nuestra impresión sigue siendo la de ayer: que la conjura no prosperará, pero no favorece en nada al partido liberal.

El correspondiente.

MODAS

Una innovación económica y elegante.—Dos trajes en uno.—Las batistas de color.—Capotas, sombreros y flores.

Hermanar la elegancia con la economía es una de las más vivas aspiraciones de las señoras que no cuentan por centenares los billetes de Banco; así es que una innovación que ha ideado uno de los modistos más célebres de Paris, ha alcanzado en breve tiempo un éxito fabuloso.—Se trata de dos trajes en uno. Es decir un mismo traje puede servir para calle ó paseo y para visita. Una larga levita de gran sencillez pero de esmerado corte con el complemento de un elegante sombrero permite á la que la lleva recorrer las calles sencilla pero correctamente vestida.

Después de haber andado por la vía pública, de haber paseado ó de haber recorrido algunas tiendas, la señora quiere hacer una visita con el traje aparente: no podría ir á ver más que á amigas de confianza, pero trata de visitar á personas de etiqueta. Entra en la casa, en la escalera se desabrocha la levita y aparecen una bonitas zolapas de seda que sirven de marco á un plastrón espléndidamente bordado. Se recoge la falda de la levita con el auxilio de unos discretos botones oportunamente colocados y descubre una elegante falda de seda ricamente adornada. Sin volver á su casa, sin emplear tiempo en desnudarse y vestirse, puede la que usa esta doble prenda, aparecer modesta en la calle y lujosa en la visita. Después de estas indicaciones se explicarán perfectamente las lectoras el éxito de la invención.

Se creyó que la moda sustituiría este año con la batista blanca las batistas de color que se han venido usando para la confección de ropa interior. Nada de eso. Los tonos pálidos que tanta boga alcanzan para el surah y toda clases de seda en la batista, producen efectos más simpáticos y poéticos y pueden asegurar que estas batistas de color constituyen el refinamiento de la elegancia invisible.

Los sombreros y capotas continúan siendo verdaderas obras de arte. He visto una capota de tul de oro con volantes de fino encaje blanco que es una maravilla de sencillez y buen gusto. Los sombreros siguen bajando de copa y extendiendo sus alas protectoras. La predilección por las flores para adorno, aumenta cada día. Hay algunas que llevan jardines enteros.

Paris 7 de Mayo de 1889.

Ernestina.

Gacetillas.

—Juicios orales.—Ante la sección primera de esta Audiencia tendrá lugar el sábado próximo la vista de la causa instruida en el juzgado de Posadas, por lesiones, contra Antonio Pio Pastor Garcia. El letrado señor don Rafael Garcia Ramirez está encargado de la defensa, y de la representación el procurador señor

don Antonio Caballero. En el mismo día y también ante la sección primera se verá la causa instruida por inhumación en el juzgado de Posadas, contra Julian Alvarez y Maria Martinez. Serán defendidos y representados, respectivamente, por los señores don Federico Castejón y don Manuel Enriquez.

—Juicio.—Al de revisión de excepciones y excepciones de los reemplazos de 1886 á 88, se presentarán hoy ante la Comisión provincial los mozos de Fuente Obejuna, Belmez, Blazquez, Espiel, Granjuela, Valsequillo, Villaharta y Villanueva del Rey. Mañana los de Hinojosa, Belalcázar, Fuente la Lancha, Villaralto, Santa Eufemia y Vico.

—El vigía.—Los campos de la Victoria—verde simbólico esmaltan,—y en que en ellos va brotando—rico plantel de esperanzas.

—Obras públicas.—Ayer tuvo efecto en las Casas Consistoriales el acto referente á la subasta anunciada para contratar la terminación de las obras del puente y terraplenado sobre el arroyo de las Adelfas, en el camino que conduce al Santuario de Nuestra Señora de Linares. El remate se hizo en favor de don Rafael Maestre, que hizo ventajosas proposiciones, y se comprometió á llevar á cabo las obras para el día 26 del actual, según precisa condición que figura en el pliego de condiciones para esta subasta.

—Recaudacion.—Hé aquí la obtenida en los fletos de esta capital el día 14 del corriente.—Central, 148 pesetas y 50 céntimos.—Puente, 289'41.—Pretorio, 1112'48.—San Sebastián, 502'55.—Victoria, 308'07.—Matadero, 618'20.—De las 2979 pesetas y 21 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1416'29.—A la provincia y municipio 1462'47.—Adicionadas 146'45.

Vista.—Ayer á las doce tuvo lugar en el local de la Audiencia de esta capital la vista de un negocio civil entre los señores marqués de Viana y conde viudo de Villaverde de la Alta. Fueron abogados defensores, respectivamente, los señores don Angel de Torres y don Rafael Garcia Lovera. El acto terminó á las tres de la tarde.

—Viaje.—Después de su breve permanencia en esta capital, ayer en el tren correo de la línea de Málaga salió con dirección á Montilla, para proseguir después su viaje á Granada, nuestro distinguido amigo el señor doctor don Miguel Riera de los Angeles, Arcipreste del Puerto de Santa Maria.

—Reunión.—Los salones de la casa de nuestros distinguidos amigos los Excelentísimos señores Condes de Cárdenas, ofrecieron en la noche del martes un rato agradable con motivo de la reunión que allí se celebraba para designar de entre las señoritas que han de formar el tribunal en el próximo Certámen que ofrece el Ateneo, las que han de ser secretarias. Cuanto de elegante, bello y distinguido reúne la mejor sociedad de Córdoba, tenía allí su dignísima representación. Poco después de las nueve, y cuando ya se encontraban en casa de nuestros amigos todos los invitados, procedióse á la elección de secretarias, resultando elegidas para dichos cargos, las señoritas doña Josefa León y Primitivo de Rivera y doña Carmen Cabezas de Castillo de León. Terminado este acto, los señores de Belmonte obsequiaron á los amigos con un delicioso y espléndido festín en el que abundaron, repartidos con

—Verdad.—Se será este año la feria de Posadas, consta hay ya un gran número de señoras que en época apropiada para la temporada montarán sin cesar, como así lo ha sido en el que abundaron, repartidos con

—Funeral.—Mañana se celebrará el funeral de don Antonio Riera de los Angeles, Arcipreste del Puerto de Santa Maria. Enviaremos á la familia de nuestro amigo un pésame que en estos días de duelo sea de utilidad para el alma del difunto. —Subasta.—El día 14 del corriente se celebrará en el juzgado de Posadas la subasta de un terreno situado en el barrio de San Juan, que en 2.02 metros cuadrados de extensión. —Efemérid.—El día 13 del actual falleció don Manuel Enriquez, de 80 años de edad. —Nace el día 13 de Mayo de 1812, don Antonio Riera de los Angeles, Arcipreste del Puerto de Santa Maria. —Nace el día 13 de Mayo de 1812, don Antonio Riera de los Angeles, Arcipreste del Puerto de Santa Maria. —Nace el día 13 de Mayo de 1812, don Antonio Riera de los Angeles, Arcipreste del Puerto de Santa Maria.

Felipe de Orleans había palidecido al recibir este ultraje sangriento. Echó mano á la espada como el último de sus caballeros, y precipitose hácia el agresor.

Pero se detuvo en el camino. La cólera podía poco sobre esta naturaleza, donde la cabeza dominaba al corazón. Volvióse hácia madama de Carnavalet, que se hizo la mortecina, y procuró socorrerla.

Durante todo esto, habíase tratado un desigual combate entre los dos bretones y la escolta de S. A. R., combate cuyo fin no podía ser dudoso. Los caballeros franceses, que aunque eran muy disolutos, habían conservado, sin embargo, su natural generosidad, procuraban desarmar á sus adversarios y matarlos. Al cabo de algunos minutos, Nicolás Tremi, derribado de su caballo, fué atado á un árbol.

No volvió á pronunciar una palabra, y permaneció con la frente alta delante de su vencedor.

Pedro conservaba aún su espada. Vefá-

—Era por la Bretaña! se repetía á guisa de consuelo.

Empero esto no le consolaba.

Su dolor y sus penas hubiesen sido mucho más amargos aún, si hubiese podido ver lo que pasaba en el castillo de la Tremlays. En efecto, Hervé de Vaunoy no dejaba las cosas á medias. Algunas palabras escapadas á Nicolás Tremi en la última conversación que habían tenido juntos, puso á Hervé en estado de adivinar, y casi sospechó el objeto del viaje de su viejo pariente. Esto bastaba para conjeturar el resto.

Dejó pasar una semana. Al cabo de este tiempo miró por lo menos como muy problemático el regreso de Nicolás Tremi, y obró en consecuencia. La mayor parte de los antiguos servidores del castillo fueron despedidos. Vaunoy no se quedó más que con aquellos con quienes hacía mucho tiempo había sabido conciliarse, y con Alain el mayor-domo, que era su confidente.

Vaunoy había cambiado de carácter totalmente. Hacia dos años soñaba no-

Es de creer que el anciano bretón hizo reflexiones bastante tristes, una vez dentro de la nefasta fortaleza. En cuanto á Pedro, se puede afirmar que no reflexionó ni poco ni mucho.

Cualesquiera que fuesen sus angustias secretas, Nicolás Tremi era demasiado orgulloso y demasiado fuerte para dejarlo revelar en su rostro. Subió en silencio las oscuras escaleras de la Bastilla, y entró en su calabozo como entraba en otro tiempo en el salón grande del castillo de la Tremlays con la frente erguida, y tranquilo el corazón.

Pero el diablo no se descuida. Una vez solo el anciano caballero, dió libre curso á sus dolores. Se acusó de haber abandonado á Jorge, y maldijo casi su inútil patriotismo. Ahora se le aparecía su empresa bajo su verdadera faz. La vista de la corte había cambiado sus ideas. Comprendía, pero demasiado tarde, que su tentativa, que en tiempos de la caballería hubiese sido temeraria, era en el siglo diez y ocho un verdadero acto de demencia.

se rodeado por todos lados, pero no se cuido.

Nicolás Tremi, juzgando inútil prolongar la batalla, le hizo señas desde lejos. Pedro arrojó su arma á los pies de sus adversarios, que se apoderaron de él á seguida.

En este momento un amargo y repentino dolor se reflejó en las facciones del noble caballero que hasta entonces había guardado la apariencia de una calma estoica. Un recuerdo acaba de desgarrar su alma: había visto á Jorge sonriendo en su cuna.

Hasta ahora lo había sostenido con esperanza extravagante. Había creído que obligar al regente y bajar á la arena para sostener contra él los destinos de la Bretaña. Había contado con el apoyo supremo, pensando que los sabios caballeros ante todo no sabían vencer el ultraje de otro modo que por el apoyo de Dios. Ahora todo lo comprendía. La fiebre había pasado. Como siempre después de una derrota, pensamientos funestos agolpábanse

profusión, pa
habacos haba
señalar los a
dese magistra
mérica, y pas
porbita de la j
baile, que ent
animación y a
taba. Despu
agradable ren
Condes de Cá
que les es ca
memoria no m
las personas c
Rosa Abreu
Martinez de S
de la Prim
Esmachueles,
doña Ref
tris, señora V
raera González
doña Com
Escandón, doñ
de Sidro, doña
doña y doña
de Saez. Señor
Luisa Sidro,
Gordón, Rosa
quito, Soledad
Concepción
Aguetot, Con
Austria, Dolor
roba, Dolores
Maria Gonzále
Carmen Cabe
Josefa de León
presentado por
Ricardo), Legu
don Pedro A
Antonio), Jun
terroba (don
José), Milla (d
Francisco), T
tejón, Valdele
y Hocos (la
ablo), Molina
don Juan) y
saísal).

profusión, pastas, vinos, dulces, licores y habanos, y a seguida dejáronse escuchar los acordes del piano, ejecutándose magistralmente algunos números de música, y pasándose después al placer favorito de la juventud de ambos sexos: al baile, que entretuvo por algún tiempo la animación y alegría que allí se experimentaba. Después de las doce terminó esta agradable reunión, en la que los señores Condes de Cárdenas hicieron á sus amigos los honores de la casa con la distinción que les es característica. Hé aquí, si la memoria no nos es infiel, la relación de las personas que asistieron: señoras doña Rosa Abreu de Belmonte, doña Emilia Martínez de Sanchez Guerra, doña Josefa Primo de Rivera de León, Duquesa de Hornachuelos, doña Manuela Bayo de Basco, doña Rafaela Carrión viuda de Austria, señora Viuda de Carbonell, doña Jaqueta González Vallarino, señora de Portal, doña Concepción Lamata viuda de Escandon, doña María Gertrudis Herrera Sidro, doña Carmen García de González y doña Francisca Castillo de León de Saez. Señoritas doña María Belmonte, doña Sidro, María Foronda, Angeles Gordón, Rosario de Hoces, Angela Junquera, Soledad Belmonte, Purificación Baquero, Concepción Ruiz del Portal, Carmen Jaquetot, Concepción Lamata, María de Austria, Dolores Trevilla, Concepción Tejada, Dolores Sidro, Angela Carbonell, María González, Blanca Sanchez Guerra, Carmen Cabezas y Castillo de León y Josefa de León. El sexo fuerte estaba representado por los señores Belmonte (don Ricardo), Leguina (don Enrique), Trevilla (don Pedro Alcántara), Belmonte (don Antonio), Junquito, Bastida (don Diego), Ferrera (don Eustasio), Jaquetot (don José), Milla (don Juan), Belmonte (don Francisco), Torres (don Angel), Sidro, León, Valdelomar (don Enrique), Eguizar y Hoces (don Rafael), García (don Pablo), Molina (don José María), Austria (don Juan) y Fernández de Cañete (don Manuel).

El colmo.—Los aficionados á lo genuino, en su deseo de dar muestras de su actividad, se apoderan de todo aquello que encuentran á su alcance. En varios puntos á nivel de la línea de la sierra se nota recientemente la falta de las cadenas que impiden el paso. Por los cuerpos de seguridad y Vigilancia comenzaron á practicarse anteayer las diligencias convenientes para dar con los sustratores, dando aquellas por resultado encontrar en dos puestos de baratijas algunos eslabones de las referidas cadenas, que un individuo se había presentado á engañar. Se siguen practicando averiguaciones para dar con el individuo en cuestión.

Memorandum.—Sería muy oportuno que de las baldosas sobrantes por efecto del adoquinado de la calle de la Libertad, se destinaran algunas para reponer que en péximo estado hay en la calle de Múñices. Esto sería muy oportuno y perfectamente recibido por aquel vecindario.

Verdad.—Un colega sevillano cree que será este año un acontecimiento la céntrica feria de Pentecostés en Córdoba, que consta hoy ya muchos pedidos de hospedaje en los principales hoteles de esta capital, y que la circunstancia de celebrarse en época aproximada á las fiestas de Granada para la coronación de Zorrilla, montará sin duda la afluencia de forasteros, como así es.

Funerales.—Ayer á las nueve de la mañana se celebraron en la iglesia parroquial de San Miguel, solmnes exequias en sufragio por el alma de la apreciable señora doña Rafaela Llorente y Jerez, viuda de nuestro estimado amigo el señor don Antonio Rodríguez Llorente, profesor de instrucción primaria de esta capital. Enviamos á este, así como á la desconocida familia de aquella señora, la expresión de nuestro pesar por la sensible pérdida que en estos momentos deplora.

Subasta.—El 18 se subasta en el mercado de Cabra una suerte de olivar situado en el paraje de la Cruz de Santa Ana del Abad, de aquel término, justificada en 2.025 pesetas.

Efemérides.—Hoy. 527.—Apercepción del Concilio II de Toledo, en tiempo de Amalarico.—1734.—Carlos III es proclamado rey de las Dos Sicilias.—Nace el poeta alemán Federico Schlegel.—1812.—Napoleón llega á Dresde con su esposa María Luísa.—1856.—Comienza la restauración de la iglesia de San Francisco, de Madrid.—1863.—Renacimiento de Puebla.

Banco de España.—El Consejo de gobierno ha acordado que, desde hoy, se admita en negociación en las oficinas centrales del Banco en las de sus sucursales en provincias,

los cupones del vencimiento de 1.º de Julio próximo y de los anteriores de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de los billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba, emisión de 1886, así como estos mismos billetes amortizados, con la bonificación de dos y setenta y cinco céntimos por ciento. También ha acordado el Consejo que se descuenten desde el día 3 de Junio inmediato los cupones del mismo vencimiento próximo, de la Deuda perpétua interior y los de la amortizable al 4 por 100 y títulos amortizados, á razón de cuatro por ciento anual; siendo el mínimo de percepción quince céntimos por ciento sobre el importe de los cupones ó títulos descontados. Los interesados que tengan en depósito ó en garantía de operaciones en el Banco y en las sucursales, títulos de la Deuda exterior ó billetes hipotecarios de la isla de Cuba, podrán percibir, desde el indicado día, el importe de los cupones ó billetes amortizados, con la bonificación expresada, sin otro requisito que la presentación del correspondiente resguardo de depósito, ó póliza de préstamo, ó de crédito con garantía. Para descontar los valores á que se refiere el segundo párrafo, que estén depositados ó dados en garantía de operaciones, bastará también la presentación del resguardo ó póliza respectivos; pero los de la Deuda amortizable habrán de acompañarse con las facturas que para este objeto facilita el Banco.

Sucesos locales.—Dos frioleras son las siguientes denuncias de la guardia municipal. Dos patos sueltos en la Corredera, un muchacho, una piedra que vuela por los aires con dirección á los patos, y una mujer en la casa de socorro.—Y por último: un cochero que arrolló un naranjo en la calle de Claudio Marcelo.

¿Todavía?—Se queja un estimado colega de que el domingo al pasar un tren de mercancía por el paso á nivel que conduce á Córdoba la vieja, los encargados olvidaron colocar las cadenas, y cuyo olvido ha dado en otra ocasión resultados desastrosos.

De "La Higiene."—"Siempre suele ser el mes de Mayo el más genuinamente primaveral; pero en el año que corre hay temor de que no lo sea tanto, á juzgar por el gran número de enfermedades, muchas de ellas graves, con que nos ha maltratado Abril, su antecesor. Seamos, pues, cautos y respetemos el antiguo adagio de *hasta el 40 de Mayo...* No se aligere la ropa sino exteriormente y sea la alimentación nutritiva, aunque sin exceso, y preférase combatir el rigor de los días calurosos con los baños tibios, el ejercicio menos activo y en las horas medias de la mañana. La frecuencia de las fiebres eruptivas, maláricas y otras enfermedades infecciosas, se debe en gran parte al desdén con que se miran las medidas de precaución (aislamiento, desinfección y limpieza), que no nos cansaremos de recomendar á nuestros lectores."

Beneficio.—En el del aplaudido barítono cordobés señor Cidron, obtuvo este domingo en el teatro de la zarzuela de Lisboa un señaladísimo triunfo. Recibió infinitos ramos de flores, coronas y objetos de gran valor. Tuvo que salir varias veces á la escena en medio del entusiasmo del público.

Gala.—Mañana ondeará el pabellón nacional por ser el cumpleaños de su majestad el rey don Alfonso XIII.

Impresiones.—Tratan de publicar las que van recogiendo en su viaje á Andalucía los ilustres escritores señores Fernandez Flores y Castro Serrano. Ayer se hallaba este también en Córdoba. Hoy saldrá para Sevilla de donde regresará en breve.

Engaño.—El vecino de Sigüenza don Ponciano Horcajada Sánchez, que accidentalmente se encuentra en esta capital, en el parador de Santa Marta, ha sido víctima de un engaño, según manifestó anteayer en la oficina del cuerpo de Seguridad y Vigilancia. Parece había convenido engañar á un individuo, vecino de esta población, y vendedor en la plaza Mayor, siete wagones de patatas, con peso cada uno de 869 arrobas, que en junto tenían un valor de 19.449 reales. En efecto: el citado individuo recibió la mercancía y realizó su venta, negándose ahora á satisfacer la deuda contraída, apesar de haber dado palabra al señor Horcajada de cumplir su compromiso tan pronto como constase con fondos. El juzgado de instrucción tiene ya conocimiento de este hecho.

Prófugo.—Ha sido puesto á disposición de la Comisión provincial un prófugo, que ayer se presentó en la oficina del cuerpo de Seguridad manifestando haberse en aquella situación.

Precio medio.—El del kilogramo de carne en esta provincia fué el mes an-

terior: de carnero 1 peseta y 10 céntimos; de vaca 1 y 30, y de tocino 1 y 77.

Opositores.—A los ejercicios para proveer 17 escuelas de niñas, que ya han empezado en Sevilla, se han presentado 61 aspirantes. Para 14 de niños 51. Y para 2 de párvulos 11. Vacantes 33: opositores 123. Resultado: 90 descontentos.

Vapuleo.—Anteayer tarde, y en la calle de Carreteras, un individuo dirigió palabras injuriosas á una mujer, y no contento con esto le dió un palo en la cabeza, produciéndole una contusión, que le fué curada en la casa de socorro del distrito.

Sorteo.—El 18 tendrá lugar en el juzgado de la izquierda el de los seis vocales que, como mayores contribuyentes, han de constituir la junta del partido para formar las listas del Jurado.

A la sombra.—Anteayer ingreso en la cárcel un individuo reclamado por el juzgado municipal de la izquierda, y ayer una mujer, también reclamada para extinguir condena. Ambos fueron detenidos por el cuerpo de Seguridad.

Telegramas.—En la estación central telegráfica de Madrid, se halla detenido un expedido en Córdoba para don José Monerfi; Hermosilla 17, y en la del Norte otro para don Alfonso Lara, Cardenal Cisneros 7, también expedido en Córdoba, y que no han podido ser entregados á sus destinatarios.

Batacazo.—Un individuo que bien floreado, iba anteayer sobre un burro por la calle Gutiérrez de los Rios, vino al suelo, quedando como muerto... interinamente.

Al dueño.—En el caserío nombrado de San José, de este término, se halla depositada una mula castaña oscura, de dos á tres años, y con hierro A, que fué encontrada en aquellas inmediaciones.

Desapareció.—El domingo último se notó en un cortijo de este término la falta de un joven de quince años, ignorándose si se ha ausentado voluntariamente ó le ha ocurrido alguna desgracia.

Pensamiento.—La enemistad encubierta es como los abismos que se encuentran al paso en medio de una oscura noche.

Apéndice.—Hasta el 24 está á la vista el del amillaramiento de Pedro Abad.

Cantar.—A tu hogar las golondrinas—del nuestro pasado, han vuelto,—y veo traen nuestros nombres—en una cinta en su cuello.

Atrasos.—Los de Lucena á favor de la Caja provincial, liquidados al 30 de Abril último, importan 185.632 pesetas y 65 céntimos. A aquella población sigue esta capital con 185.020 y 60.

Sociedad económica.—La Montillana de Amigos del País, en sesión extraordinaria celebrada la noche del Sábado último, bajo la presidencia de don Dámaso Delgado López para tratar del pensamiento nacional y patriótico de la coronación en Granada del inmortal Zorrilla, acordó nombrar una comisión con amplias facultades para poner en práctica cuanto sea procedente á fin de que la sociedad coadyuve en la medida de sus fuerzas á tan feliz idea, ocidiendo para ello á las Corporaciones y particulares que quieran ayudarla en estos levantados propósitos. Las personas nombradas para formar dicha comisión, son las siguientes: *Presidente:* Ilustrísimo señor don Pedro Ortiz Teruel; *Vocales:* don Luis Antonio Aparicio, don Rafael Susbiela y Sans, don Agustín Aguilar Tablada y Vidal, don José Morte Molina y don Manuel Polo y Pérez; y *Secretario:* don José García Moyano.

Fondos municipales.—La cuenta de los de Bena, respectiva al primer trimestre de este ejercicio, contiene por ingresos 63.022 pesetas y 8 céntimos, y por pagos 42.362 y 12.

Padron.—Se halla á la vista hasta el día 23 el de cédulas personales de Montalban.

Cuenta.—La de fondos municipales de Belalcázar el primer trimestre del actual ejercicio, contiene por ingresos pesetas 18.614 y 19 céntimos, y por pagos 12.968 y 31.

Edicto.—Por uno del juzgado de Fuente Obejuna se llama á Juan Guerrero Gomez, arriero, contra el que se procede por quemadura á la joven titiritera de diez y ocho años Angela Romero Torque.

Hurto.—Una mula y un mulo fueron hurtados estos días al vecino de Adamúz José Pedregosa Porcuna.

Vacante.—Lo está el cargo de Agente ejecutivo del partido de Posadas, con fianza de 5.200 pesetas y una y diez céntimos de recaudación.

Un peine.—El día 12 del actual fué

preso en Ronda un individuo que vistiendo sayal negro con capucha y largos cordones, llevando un crucifijo colgado al cuello, grueso rosario á la cintura, descomunal cerquillo y sombrero de teja en la cabeza, ha recorrido los pueblos de la Serranía, donde ha predicado y dicho misa. Parece que además se titulaba vicario general de los agustinos y ahora ha resultado que lo que quería era buscarse la vida de este modo.

Caballerías.—En la madrugada de anteayer fueron robadas del real de la feria de La Carolina dos caballerías mayores. Se practican diligencias para su rescate.

Fatal desenlace.—Anteayer falleció en el hospital de San Juan de Dios de Granada, Rosario Morantes, que el sábado de Gloria recibió uno de los tiros con que los vecinos de la placeta de San Agustín celebraban la Resurrección. Hay costumbres populares que deberían desaparecer, para evitar accidentes tan desagradables como los que todos los años ocurren con aquel motivo.

Villaharta.—Mayo 14.—"Tengo la satisfacción de manifestar á usted, señor Director, por si gusta publicarlo en su popular DIARIO, el creciente desarrollo que cada día vá adquiriendo el balneario de Fuente-Agria, situado á corta distancia de esta población y en uno de los más pintorescos parajes de esta sierra. El movimiento de personas que de todas partes acuden á la Fuente-Agria en busca de salud, ha sido causa de que un propietario, vecino de esa capital, construya una nueva fonda, con amplitud bastante para que en ella puedan hospedarse cómodamente, como hoy sucede, hasta veinte familias. El nuevo local á que hago referencia, que reúne superiores condiciones higiénicas, ha sido tomado en arrendamiento por el conocido y ya acreditado fondista de esa capital don Tomás March, dueño de la fonda titulada "La Peninsular," que es una garantía que asegura el buen servicio de que son objeto los que permanezcan en la fonda nueva. Entre los huéspedes que hoy ocupan parte del local, se encuentran don José María Ruiz, Canónigo de la Metropolitana de Sevilla; don Antonio García y García, del comercio de dicha población; don Manuel Bailón, con su señora é hija, de Puente Genil; don Manuel Barreiro é hijo, de Córdoba; don Angel Sánchez Lamadrid, de Málaga; don José Ogal, presbítero, de Valencia, y el señor don José Mirelis, Gobernador militar de Málaga, con su bella y elegante hija. Oportunamente irá dando cuenta de cuanto de notable ocurra en estos amenos parajes."—Corresponsal.

Exámen.—Diga usted ¿quién sucedió á Fernando séptimo?—No cabe duda: Fernando octavo.

VACUNA.

En el Centro de Vacunación establecido en la calle del Liceo, número 30, se vacuna diariamente, con linfa de terneras suizas, de doce á seis de la tarde. Hay de venta cristales cóncavos con linfa líquida para tres vacunaciones á pesetas. Tabos para dos idem, 3 pesetas.

No hay tos, resfriado, ronquera, bronquitis, ni afección alguna al pecho, que no ceda inmediatamente ante los asombrosos efectos del Pectoral de Anacahuita. Es el mejor de todos los expectorantes y el más seguro é inofensivo de cuantos calmantes se conocen.

Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

La anemia, colores pálidos, inapetencia, histerismo, debilidad general, propensión al aborto y gastralgias crónicas, se curan rápidamente con las *Pildoras Restauradoras Formiguera.*

El mejor purgante son las legítimas Pildoras Suizas de A. Brandt de San Gall (Suiza.) Se hallan en cajas á peseta 1 y 1'50 en todas las farmacias, y especialmente en Córdoba, A. Giménez Barea, droguería.

La fórmula de la "Emulsion Scott," ha sido presentada á todas las autoridades médicas, de ahí que sea recetada con tanta confianza.

Desconfíese de eso que llaman fórmulas Scott.)

Cartagena 17 Agosto 1887.—Puedo afirmar que la *Emulsion Scott* de aceite de hígado de bacalao la empleo con feliz éxito en la numerosa clientela que tengo en esta población, llenando preferente indicación en el *escrofulismo* y estados de *pauperismo*, pues á su acción tónico-reconstituyente une la facilidad de ser tolerada por todos los enfermos sin que se presenten nunca fenómenos *gastro-intestinales*. Siendo bien conocida su composi-

ción, no dudo un momento quedará aceptada por la mayoría de los prácticos serios que lueyan siempre de específicos secretos. Este es el mejor elogio que puedo hacer de su producto. Dr. José Barco.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	751'3
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	22'1
Dirección del viento.	S.
Estado del cielo.	Nubes
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	23'2
Id. mínima, id. id.	12'3
Agua de lluvia, en milímetros.	0

Córdoba 15 de Mayo de 1889.—El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

SANTO DOMINGO.—San Juan Nepomuceno, mártir, y San Ubaldo, obispo.—Mañana, San Pascual Bailon, confesor.

JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia del Sagrario, por doña María de los Dolores Blanco y Criado, Viuda de Cabanás, por su intención y sufragio de sus difuntos.

Mes de Mayo ó de las Flores de Mayo.

Los PP. del Sagrado Corazon de María lo celebran en su Iglesia, en la forma siguiente: Por la mañana en la misa, de las cinco y media se rezará el Santísimo Rosario y se leerá el ejercicio propio del mes. Por la tarde, á las siete, también después del rezo del Santísimo Rosario se hará el ejercicio propio con Ave-Marias y letillas cantadas. Todos los días habrá plática á cargo de los PP. de la Comunidad. Los festivos se anticipará una hora la función y durante ella estará expuesta S. D. M.

Continúan en la Iglesia de las Religiosas Esclavas del Corazon de Jesus, á las cinco de la tarde.

Continúan en la Real Iglesia de San Hipólito. La Misa de la Congregación será á las nueve.

Idem en la parroquia de San Andrés: por la mañana á las siete y media.

Idem en la Parroquia de San Pedro, á las ocho y media de la mañana.

Idem en la Parroquia de la Ajerquia, á las siete y media de la mañana.

Idem en la de Santa Marina, á las ocho de la mañana.

Idem en San Basilio, en la Iglesia de Nuestra Señora de la Fuensanta, en la ermita de Consolación, en el Colegio de la Piedad, y en el hospital de Jesús Nazareno, al toque de oraciones y los días festivos á las seis de la tarde.

Idem en la del Espíritu Santo, Salvador y San Pedro Alcántara, á las oraciones.

Idem en la iglesia parroquial de San Lorenzo, á las siete de la mañana.

Idem en el convento de la Encarnación, á las seis de la tarde.

Idem en la Iglesia del Convento de Carmelitas descalzas de Santa Ana, después de la misa conventual.

Los asociados á la Obra de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

†

Décimo aniversario
DE LA EXCMA. SEÑORA
Doña Sofía Ferran Ajuria de Pulido

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha señora, el día 16 del presente, en la Iglesia de San Nicolás de la Villa de 6 á 10 de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales, y en la Iglesia del cementerio de la Salud 14 reales.

ULTIMA HORA

Telegrama de la Agencia Fabra
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba,"

Madrid 15 (5'15 tarde)

En los círculos políticos calificase de grave la situación parlamentaria, con motivo de los últimos incidentes que han ocurrido.

Circulan rumores en París asegurando el fallecimiento de la reina de Inglaterra.

En Italia se han producido desórdenes con caracteres socialistas.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Verdadero RESTAURADOR del CABELLO ROSSETTER

Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco ó gris su color primitivo, ya sea negro, castaño ó rubio, perdido por causa de enfermedad ó edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace renacer en las partes calvas cuando aún queda la raíz. Defenderse contra las imitaciones que se venden con el nombre de ROSSETTER.
El ROSSETTER auténtico lleva la marca de fábrica, así como el nombre de B. R. KEITH, 16, Coleman Street, City, LONDON, y también la etiqueta en español y en inglés.
Véndese al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.—Agentes al por mayor: VICENTE FERRER y C., Barcelona.
Depósito en Córdoba: Antonio Carrasco.

SAN RAFAEL

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

Talleres de construcción de máquinas y herrajes para edificios

DE PEDRO FONT Y C. A.

CAMPO DE LA MERCED 14
CORDOBA

Especialidad en motores á vapor y prensas para la aceituna de los sistemas hidráulicos, molinete y palanca.
Estudio y levantamiento de planos para todas las industrias que se deseen instalar.

EMULSION DE SCOTT

de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RES-FRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos. Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Arrendamiento.—Se hace de la casa número 6 calle del Duque de la Victoria. D. Antonio Perez informará, Espartera 14. s4-3

Se venden un mostrador y puertas de calle. Darán razón en la especería de la plazuela de Don Gómez. s4-3

Se necesitan oficiales y oficiales en el taller de sastrería de D. Manuel Armenta, calle Arco Real número 4, en donde todos los que gusten encontrarán colocación. s4-4

FONDA NUEVA EN VILLAHARTA

Situada á corta distancia del balneario, y bajo la dirección de D. Tomás March (El Catalán), dueño de la Fonda Peninsular establecida en Córdoba en la calle Mármol de Bañuelos número 4. Desde 1.º de Mayo queda establecido el servicio en esta nueva Fonda, compuesta de hermosas y bien ventiladas habitaciones, con todas las comodidades que puedan apetecer las personas que acudan al balneario.
Su proximidad á la fuente, y el trato y esmerado servicio, son garantías que acreditarán, sin duda, este establecimiento.
En la estación de Vacar estará, á la llegada de los trenes procedentes de Córdoba, el carruaje para conducir á los viajeros á dicha Fonda.
Los avisos se reciben en la Fonda Peninsular, Córdoba, Mármol de Bañuelos, con la anticipación debida.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.
(Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 104)

¡¡NO MÁS CANAS!!

ACEITE DEL SERRALLO

Restaurador progresivo é infalible; devuelve al cabello cano su primitivo color, ¡probad y os convenceréis! No contiene nitrato de plata; no mancha la ropa ni la piel.

LA JEREZALINA

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á todos sus similares

♦ TÓNICO CAPILAR ♦

¡Descubrimiento prodigioso contra la calvicie.—Limpia, perfuma y tonifica el cabello; contiene su caída y lo hace brotar nuevamente, comunicándole brillo, vigor y hermosura.

LICOR DE PERSIA

¡DENTÍFRICO SIN RIVAL! para el embellecimiento y conservación de la dentadura y para perfumar deliciosamente el aliento. Preservativo y curativo de todas las enfermedades de la boca y calmante instantáneo de los dolores de muelas.

¡¡FUERA CALLOS!!

QUIEN LOS TENGA ES PORQUE QUIERE, pues los callos, ojos de gallo y durezas de los pies, se extirpan radicalmente en una semana con el maravilloso BALSAMO ORIENTAL.
Véndese en las peluquerías, perfumerías, droguerías y farmacias
De venta, en Córdoba perfumería y guantería de Izquierdo, Librería núm. 21.

DUREZAS-CALLOS-DUREZAS-CALLOS-DUREZAS-CALLOS

SE CURAN Á LOS 4, 5 ó 6 DIAS según la naturaleza del que usa el

CALLICIDA ESCRIVA.

Es inofensivo, no es corrosivo, es incoloro

APLICACIÓN SENCILLÍSIMA

Frasco, 6 reales

Calle de Fernando VII número 7

FARMACIA DE LA ESTRELLA

BARCELONA

Véndese en todas las farmacias

Las Personas que conocen las

PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, esta no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Colocación.—Se desea un ama de gobierno que sepa bien escribir, para cuidar y dirigir la casa de un señor con alguna edad, necesitando también una buena criada para cuerpo de casa. Si le conviniese á alguna madre é hija que no tuviesen familia, y cualquiera de las dos supiese escribir, podrán ser admitidas. Informarán en la plaza de la Magdalena número 5. s4-3

VENTA DE HORTALIZAS.

Se ha instalado un puesto de venta de hortalizas, procedentes de la Alameda del Obispo, en el despacho de carnes de don Joaquín Delgado, en la calle de Carniceros número 6, esquina. s8-2

INYECCION de GRIMAULT y Cia

al Mático

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la hemorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.
Depos. en PARIS: GRIMAULT y Cia, 8, Rue Vivienne

Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 8 calle de Céspedes, toda acristalada, con buenas habitaciones y comodidades en piso bajo, principal y segundo; torre, dos patios, uno de ellos con hermosos naranjos, agua de pié, y corral. De su precio, condiciones y horas de venta, darán razón en la número 4 de dicha calle. s4-2

Venta.—Se hace de una buena copeta, sistema Remington, de la fábrica de Eibar, y de más alcañes que las que ahora se usan. En la calle de Arenillas número 2 puede verse. s4-2

Enfermedades de la boca

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FETIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, extíjase en las cajas el sello de la "Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera y C.", Barcelona, impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

L'UNION

Compañía Francesa de Seguros

CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE

Capital, Reservas y Primas á cobrar

72 millones 646 mil pesetas

Á SABER:

Capital social.	10.000.000
Reservas.	5.845.000
Primas en Cartera.	56.801.000

61 años de existencia.

Esta Compañía, reconocida por Real orden, y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de pesetas.

SUCURSAL ESPAÑOLA.

Barcelona: Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24.
Dirección particular en Madrid, Armen, 10.
Subdirectores en todas las provincias.
Subdirector de las provincias de Córdoba y Jaen, Sr. D. José Herreras, Olmilló 3.

CHOCOLATES



DE LOS REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicado paladar la más absoluta pureza, deben probar el de los RR. PADRES BENEDICTINOS.

EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería 19, don Pedro Doronoro, calle del Paraíso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento número 10. Don Eugenio Vázquez Macía, Gondomar. 1

En la calle Jesús María número 6 duplicado, se cose ropa blanca de señora y caballero, y se hacen bordados de todas clases á precios muy arreglados. También se cose á máquina vaquero. s4-2

Se venden los pastos de Valdelecho y se admiten acogidos para ganado caballar. Darán razón en la plazuela del Pozanco número 5. s4-2

Arrendamiento.—Desde San Juan en adelante se hace de las casas número 14 calle del Cister, y número 9 de la de Santa Isabel. Para tratar precio y condiciones, Angel de Saavedra 8. s10-2

Verde.—Se vende en la huerta de San Cayetano á tres reales el quinto y á domicilio á cuatro. s4-2

Venta.—Se hace de un mostrador de cuatro metros y medio á cinco de largo, y un peso de cruz en muy buen estado y completamente nivelado, con tazas y cadenas de metal dorado. Par verse y tratar, en la calle del Belvedere número 7, establecimiento de calzados "La Moda." s4-2

Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 10 calleja de Gracia. Para tratar, con su dueño, s4-2

Enlógio 3.

Pérdida.—La persona que se ha encontrado una capa de hule, y quiere entregarla á su dueño, calle de los Leones número 14, horno de San Juan, le la gratificará. s4-2

Pérdida.—El día 7 del actual se extravío un cachorro de 3 meses de edad, colorado claro, acollarado, la cara que lo ha encontrado y quiera entregarlo en la calle de la Yedra número 8, se le gratificará. s4-2

ACEITE PURO de Bacalao



Preparado por LAMBLAN y KEMT.

Este es el único remedio para la curación de todas las enfermedades de la GARGANTA, EL PULMON, EL PECHO Y LOS PULMONES. Unido con preservación en unión del PECTORAL DE ANACARDIUM, el más eficaz y sorprendente en modo de preparar de CONSERVACION Y TISIA.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Banco hipotecario de España.

Préstamos sobre la propiedad á reducido interés, LARGO PLAZO Y CON AMORTIZACION.

Estando en esta población por algunos días el Inspector D. José Saenz Díez, lo anuncia para conocimiento de las personas que deseen noticias sobre dichas operaciones, ó quieran hacerlas directamente. Vive, Fonda Española, ó bien el Agente de esta provincia, D. Manuel Enriquez y Enriquez, procurador. s4-1

Venta.—Se hace de butacas y sofás á precios no conocidos, en la calleja de Albarranas número 34, (Tejares.) Pueden verse á todas horas. s4-4

Se vende un carruaje de punto, enganchado con un caballo castaño. Puede verse y traerse, Campo Santo de los Mártires número 4. s4-2

Se arrienda la casa número 1.º calle Jurado Aguilar. Para tratar, con su dueño, calle Miraflores número 34, (Trascastillo.) s4-2

Una no voy cogiendo de rado, dirigiendo los Job. De vez en cuando miraba a los nes poco Jorge los dorad Sus boca de la ncia. El esta tuado al del castill trapeo co tremidad cuarto con ostenta e les. Del p te, que s consecuen tiguos, el